



**Mi Universidad**

**mapa conceptual.**

*Nombre del Alumno: Flor Mileidy Herrera Aguilar.*

*Nombre del tema: Mapa conceptual Unidad II.*

*Parcial: Iro*

*Nombre de la Materia: Introducción al Trabajo Social.*

*Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez.*

*Nombre de la Licenciatura: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria.*

*Cuatrimestre: Iro.*

*Pichucalco Chiapas. 05 de noviembre de 2023*

# MAPA CONCEPTUAL

**1995.DR ALEJANDRO DEL RÍO**

surgieron primero las instituciones benéficas, vinculadas a la iglesia católica y de las escuelas de asistencia social. Denominación que corresponde a las primeras décadas de sus historias.

**ALBERTO ZWANCK**

definió el servicio social como " el conjunto de métodos destinados a desarrollar la personalidad del individuo o de la familia asistida, reajustandolo con el medio ambiente en el que vive".

**EN 1941**

Quedaron definidos los primeros objetivos de la formación. Preparar personal idóneo para trabajar en la salud y en la justicia, lo que también fue característico en todas las escuelas latinoamericanas.

**EL TRABAJO SOCIAL EN AMÉRICA LATINA**

En sus fundamentos se señaló que las experiencias realizadas demuestran que no siempre la buena voluntad basta para llevar a cabo la labor social. Y ni aún remunerado estás actividades, el resultado ha sido satisfactorio

**EN 1959**

Se produjo la revolución cubana. Dos años después la alianza para el progreso apunto a contrarrestar sus efectos con el desarrollo de la comunidad y nos vendió la idea de que el subdesarrollo era una etapa de transición de la que se podía salir con el aporte de capital y tecnología.

**GERTRUDE WILSON**

señaló que el trabajo social norteamericano es parte y producto de un gran ámbito en el cual él vive, y no puede ser comprendido aparte de su contexto social.

**EL 1965**

la práctica les hizo asumir una actitud crítica, y así desde la inconformidad contra el modelo dominante del cual el servicio social era parte llamaron el movimiento de reconceptualización

**LA RECONCEPTUALIZACION**

cómo brote de rebeldía y todo acto creado es transgresor. Y surgió casi simultáneamente en Santiago, consepcion, Valparaíso, portó alegre etc.

**BUENOS AIRES DOS REVISTAS DE ESTA ÚLTIMA CIUDAD**

permitieron la interconexión entre quienes empezaron el proceso, así como los encuentros del primer congreso latinoamericano en Porto alegre en 1965

## DISCIPLINAS SOCIALES.

Ha generado procesos denominados de especialización, fragmentación, innovación y formación de campos, produciéndose de esta manera diferentes fenómenos entre las disciplinas tales como la difusión de conceptos y la denominada migración intelectual.

## SIGNIFICADO

Disciplina científica en un mundo en el cual el desarrollo de la ciencia se efectúa más que por la simple acumulación de conocimientos, por la transformación de principios organizados de sí mismo.

## LA PRÁCTICA PROFESIONAL

Es considerada como una forma de trabajo calificado que se desarrolla en un espacio con características específicas, y que resulta de un devenir histórico. Se caracteriza por la existencia de una multiplicidad de dimensiones que hacen que los resultados no sean siempre previsibles.

## E. MORÍN 1998

Definió la disciplina como una categoría que organiza el conocimiento científico y la especialización del trabajo. Y responde a la diversidad de campos que abarca la ciencia.

# TRABAJO SOCIAL COMO DISCIPLINA SOCIAL INTEGRADA.

## FORMACIÓN PROFESIONAL

Es la condición para preservar la propia supervivencia durante la formación profesional con el mercado de trabajo. Su reproducción depende de su utilidad social.

## MÉTODOS DE LA DISCIPLINA

son más fáciles de exportar en virtud de que los especialistas en metodología tratan de aplicarlos a la mayor cantidad posible de fenómenos sociales. Mientras que los conceptos y descubrimientos experimentan a menudo una utilización más limitada.

## FORMA DE TRABAJO

La práctica profesional que se configura como una forma de trabajo y la formación profesional, reconocida como proceso de calificación teórico, técnico y ético político son muy esenciales para el ejercicio de esa especialización de trabajo colectivo.

## TRABAJO SOCIAL

Puede ser considerado más que un déficit en nuestro cuerpo teórico, un potencial creativo.

Sin embargo tanto el préstamo de métodos como el de teorías han venido en proceso conflictivo ya que se considera que ambos podrían hacer perder de vista la especificación en el ejercicio profesional.

# APORTACIONES DE OTRAS CIENCIAS.

## CRISTIANISMO

Religión más grande del mundo con muchos seguidores y con un solo Dios (Jesucristo)

Todos los hombres son hermanos, por lo tanto iguales ante la sociedad. Tiene como base y fundamentos las enseñanzas de Jesús a quien se le considera el mesías.

La caridad comienza por la justicia y la exige, inclina al hombre a amar a Dios sobre todas las cosas, y Justicia habla de derechos y deberes, es el fundamento del respeto y el derecho de los seres humanos.

## LIBERALISMO ECONÓMICO

El orden económico y social debe estar basado en un orden natural. (Armonía)

Adam Smith

Fue un economista filosófico, y considerado uno de los mayores exponentes de la economía clásica. Sostenía que el mercado se regula así mismo mediante una mano invisible que regula la economía y las fuerzas de la oferta y la demanda.

## HUMANISMO

Fundamenta conductas, éticas y objetivos para el trabajo social. Se basa en una concepción filosófica que hace referencia a la dignidad y el valor de cada persona.

Abraham Maslow,

Afirmación de los valores humano. Pensaba que los seres humanos somos buenos por naturaleza y que siempre estamos en la búsqueda de manifestar nuestros potenciales para su desarrollo personal.

## FUNCIONALISMO

Es una actividad determinada por un sistema, una disfunción, consecuencia observada que aminora la adaptación o ajuste al sistema

Robert Merton.

Sostiene que todas las prácticas y creencias culturales y sociales estandarizadas son funcionales para la sociedad en su conjunto. Durante los años cincuenta influenciado por Talcott desarrollo los enunciados más importantes del funcionalismo estructural en sociología.



# APORTACIONES DE OTRAS CIENCIAS .

## PSICOLOGIA

Cambia los conceptos del hombre por si mismo y presenta una nueva interpretación de la conducta humana.

Sigmund Freud

La conducta humana está determinada por la formación de su personalidad en las fases tempranas de la vida. También es relación médico paciente en tratamiento.

## ANTROPOLOGÍA

Estudia los fenómenos humanos desde la observación empírica y la clasificación de los mismos.

K.R. Popper

Fórmula hipótesis hasta conseguir leyes generales sobre su origen, proceso de funcionamiento y evolución.

## MEDICINA

Proporciona una base y un abordaje de aspectos fundamentales como salud y enfermedad.

Stewart Loch

En 1917 señaló las cuatro fases del trabajo social con casos, los cuales son: recogida de datos, dar un diagnóstico, pronóstico y un tratamiento

## POLÍTICA

Esta disciplina enmarca a instituciones protectoras del estado de Bienestar.

Jonh E.

La dinámica social y el avance de los derechos conlleva a una modificación del cuadro legal y normativo de los servicios sociales.